



Aux Lazaristes - La Salle

LYON



Foire aux questions

Cliquez sur les questions pour avoir les réponses !



Pourquoi la procédure Parcoursup est source d'anxiété pour les élèves et les familles ?

Quelles sont les formations les plus demandées par les élèves des Lazaristes La Salle ?



L'algorithme Parcoursup est-il vraiment opaque ?

Est-ce qu'en venant d'un établissement privé, ma candidature est évaluée différemment ?





Aux Lazaristes - La Salle

LYON



Foire aux questions

Cliquez sur les questions pour avoir les réponses !



Est-ce que je suis pénalisé en venant d'un établissement que l'on qualifie parfois « d'exigeant » ?

On entend parfois qu'un 13/20 Aux Lazaristes La Salle vaudrait un 16/20 dans un autre établissement, est-ce que c'est vrai ?



Aux Lazaristes La Salle, comment est-ce qu'on se prépare à cette étape d'orientation ?

Avec un bac technologique, j'ai bien moins d'opportunités de poursuites d'études ?



Pourquoi la procédure Parcoursup est source d'anxiété pour les élèves et les familles ?

L'orientation et le passage en post-bac est une **étape importante**, et il est normal qu'elle génère de l'inquiétude. On lit et on entend beaucoup d'informations erronées concernant le fonctionnement de Parcoursup. Tout cela génère de l'anxiété. Néanmoins, en prenant le temps d'expliquer la procédure, ses mécanismes, les petites astuces pour pouvoir être serein, tout se déroule bien.

Parcoursup demande de la patience, car chaque candidat va demander plusieurs dizaines de formations... il faut donc patienter pour que **les listes d'attente évoluent**.

C'est une étape frustrante, mais chaque année parcoursup s'améliore et ces délais diminuent. Cette année, **dès le 1er jour de publication des résultats, plus de 86% de nos élèves était déjà acceptés** dans une formation via Parcoursup.

Il y a aussi des **indicateurs qui permettent rapidement d'évaluer** ses chances d'être accepté dans une formation.



Quelles sont les formations les plus demandées par les élèves des Lazaristes La Salle ?

En filière générale, les tendances, que l'on retrouve d'une année sur l'autre, sont les suivantes :

- 32 % intègrent des CPGE (Classes Préparatoires aux Grandes Ecoles), dans les domaines des sciences, de l'économie ou des lettres.
- 23 % des élèves partent en **licence** (62% d'entre eux en Droit)
- 16 % des élèves intègrent des **études de santé (PASS / LAS)**
- 16 % intègrent des **écoles à bac +5** (école d'ingénieur ou de management)
- 2% des élèves suivent des **études d'architecture**.
- Quelques élèves optent pour des **formations plus professionnalisantes** (BUT : 5%, BTS : 1%)



L'algorithme Parcoursup est-il vraiment opaque ?

En réalité, Parcoursup est simplement une **plateforme qui met en relation** les élèves et les formations du supérieur. C'est ensuite, dans une très grande majorité des cas, une **étude individuelle des dossiers déposés** sous Parcoursup qui est faite par les équipes pédagogiques des écoles post-bac.

Finalement, rien de bien nouveau ! L'école va toujours chercher à **connaître le profil du candidat**, à partir des résultats scolaires, des appréciations et de tous les engagements du jeune, pour réussir son recrutement ! Une fois que l'école post bac a classé les dossiers (du meilleur au moins bon), **parcoursup envoie simplement les réponses en proposant les places en fonction de ce classement.**



Est-ce qu'en venant d'un établissement privé, ma candidature est évaluée différemment ?

L'établissement d'accueil a connaissance du lycée d'origine du candidat. Avec le temps, certains établissements **connaissent bien les méthodes et les profils** de certains élèves.

Mais les écoles **cherchent des profils variés** pour leurs futures promotions. On retrouve donc dans le supérieur, des élèves du public, des élèves du privé, et différentes catégories socio-professionnelles.



Est-ce que je suis pénalisé en venant d'un établissement que l'on qualifie parfois « d'exigeant » ?

Pas du tout ! Nos élèves intègrent les formations du supérieur, et plus particulièrement les **formations exigeantes**, comme les CPGE, les écoles d'ingénieur, les études de santé, dans une **proportion plus grande** que dans le reste de l'académie. Par exemple, en filière générale, **48% de nos élèves ont intégrés des CPGE** ou des écoles en 5 ans, alors que ce chiffre est de 16% des bacheliers dans la région Auvergne Rhône Alpes.

En plus d'intégrer ces formations, nos élèves ont **acquis les bonnes méthodes** qui vont leur permettre d'être en réussite.

C'est donc un choix « Gagnant - Gagnant ».



On entend parfois qu'un 13/20 Aux Lazaristes La Salle vaudrait un 16/20 dans un autre établissement, est-ce que c'est vrai ?

C'est faux ! Depuis plusieurs années, l'évaluation est au cœur des préoccupations des équipes pédagogiques. Nous avons bien conscience des enjeux liés à l'évaluation. Si on compare les moyennes de nos élèves, dans chaque matière, **les résultats sont supérieurs à ceux des autres établissements privés**, qui sont eux même supérieurs aux moyennes des établissements publics.

Donc Aux Lazaristes La Salle, **les notes sont meilleures que dans la plupart des établissements publics** de l'académie. Mais il nous semble important que les élèves puissent connaître différentes modalités d'évaluations (des petites interrogations, aux DS plus longs en passant par des oraux), pour que **l'évaluation permette au jeune de se situer** par rapport à son apprentissage et ses capacités.

C'est cette connaissance de lui-même qui lui **permettra de progresser et de s'entraîner** pour ce qui l'attend en post-bac.



Aux Lazaristes La Salle, comment se prépare-t-on à cette étape d'orientation ?

La préparation se fait **tout au long de la scolarité** de l'élève, avec différents événements (conférences, présentation des métiers, soirées orientation etc...). Pour l'année de terminale, nous organisons des **réunions d'informations** sur la procédure Parcoursup, à l'attention des élèves et aussi à **l'attention des parents** qui sont pleinement impliqués dans le processus. Nous avons un **forum avec plus de 80 formations** présentes, comme un mini salon de l'orientation, juste pour nos élèves. Les élèves passent un « **entretien de terminale** » avec un jury de parents volontaires pour parler de leur parcours et de leur choix d'orientation. Les **professeurs principaux accompagnent toute l'année les élèves**, avec une heure de vie lycéenne tous les 15 jours qui est principalement dédiée à l'orientation.

Il y a régulièrement des **anciens élèves** qui viennent partager leurs expériences. Lors du conseil de classe du 2ème trimestre, **toute l'équipe pédagogique étudie les vœux de L'élève** et se prononce sur leur cohérence, afin de guider le candidat. Bref, c'est un travail **collectif**, qui permet à tous les jeunes de trouver les différentes voies possibles.



Avec un bac technologique, j'ai bien moins d'opportunités de poursuites d'études ?

Là encore, **c'est une idée reçue**, avec un bac technologique, il y a énormément d'**opportunités de parcours**, et chaque année un peu plus ! Les élèves peuvent partir sur **des études courtes et professionnalisantes** (BTS, BUT) ou s'engager sur **des parcours plus longs** (écoles de commerce ou d'ingénieur).

Aux Lazaristes La Salle, c'est **la majorité des élèves qui choisissent ses parcours plus exigeants**. On peut faire une **CPGE** (Classe Préparatoire aux Grandes Ecoles) réservée aux élèves de filière technologique puis intégrer **les plus grandes écoles d'ingénieur**. Par exemple la CPGE TSI que nous proposons dans notre établissement est réservée aux élèves de STI2D ou STL **permet de très belles réussites** en école d'ingénieur.

